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Niederschrift
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der

Gemeinde Neuendeich (öffentlich)

Anwesend sind:

Bürgermeisterin

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 08.11.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Bau-, Umwelt – und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich ist
beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis: einstimmig

5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Sitzungstermin: Dienstag, den 21.11.2023

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 21:40 Uhr

Ort, Raum: Kruse-Hof, Binnendiek 1, 25436 Neuendeich

Frau Bürgermeisterin Anja Pump
CDU

Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
CDU

Herr Heiner Hauschild CDU stv. Vorsitzender
Herr Jan Ladiges CDU Vorsitzender
Herr Tobias Mettjes SPD stv. Vorsitzender
Herr Reinhard Pliquet SPD

Herr Gerd Mettjes SPD

Frau Franz
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Mitteilungen

2. Einwohnerfragestunde

3. Kenntnisnahme Liste Dorfbegehung

4. Grünschnittarbeiten Vergabe

5. Kenntnisnahme Liste neue Straßenbäume

6. Ersatzbeschaffung Straßenschilder

7. Verschiedenes

11. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Mitteilungen

Es gibt keine Wortmeldungen.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Ein Bürger informiert den Ausschuss, dass der Anschlusskasten der
Sirenenanlage in der Straße Schadendorf rausgerissen und
reparaturbedürftig ist.

Weiterhin setzt im Rosengarten die Beleuchtung zu spät ein. Es wird um
eine frühere Einschaltzeit gebeten, welches alle Ausschussmitglieder
befürworten.

Ergänzend wird nachgefragt, ob es einen öffentlichen Belegungskalender
für die Nutzung des Dörpshuses gibt. Frau Pump informiert, dass der
Belegungsplan bei ihr einsehbar ist und eine gewünschte Nutzung
angemeldet werden kann.

Es besteht der Wunsch, auch in diesem Jahr, die Buswartehäuschen
wieder mit weihnachtlichen Lichterketten zu schmücken. Frau Pump
bestätigt, dass innerhalb der Gemeinde auch 2023 weihnachtlich
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geschmückt wird.

In der Straße Kuhlworth gibt es massive Straßenschäden, insbesondere
Aufwölbungen und Absackungen vor und hinter dem Hafen, sowie eine
Versackung am Brückenberg an den Mühlcontainern. Es wird nachgefragt,
in wieweit die Gemeinde beim zuständigen Straßenlastträger den zu
erwartenden Sanierungsbeginn beschleunigen kann. Herr Ladiges und
Herr Mettjes berichten, dass die eigentliche Bauphase von 2019-2022
angezeigt wurde. Herr Pliquet schlägt vor, die zuständige Kreisbehörde
auf den hohen Sanierungszustand anzusprechen und bittet den Tiefbauer
der Amtsverwaltung ein entsprechendes Schreiben aufzusetzen.

zur Kenntnis genommen

zu 3 Kenntnisnahme Liste Dorfbegehung

Bei der Dorfbegehung wurde eine Mängelliste erstellt (siehe
Protokollanlage 1).

Priorisierend sind die aufgelisteten Mängel in der Kindertagesstätte. Hier
sollen in der Sommerschließzeit die markierten Arbeiten ausgeführt
werden.
Der Ausschuss bittet den Hochbau-Techniker/ Unterhaltung nach der
Beschlussfassung ein Leistungsverzeichnis zu erstellen und die Arbeiten
nach Rücksprache mit der Bürgermeisterin auszuschreiben.

zur Kenntnis genommen

zu 4 Grünschnittarbeiten Vergabe

Bei der Dorfbegehung wurde festgestellt, dass folgende Bereiche einen
Grünschnitt benötigen (siehe auch Protokollanlage 1):

- rund ums Dörpshus, Spielplatz, Teich und Tennisplatz
- in den Straßen Rosengarten, Neuen Reth und Schadendorf
- Kopfweiden am Osterfeuerplatz

Die Gemeindevertreter werden bis zur nächsten Bauausschusssitzung ein
Leistungsverzeichnis der Grünschnitt- und Knickarbeiten erstellen.

Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss beschließt, ein
Leistungsverzeichnis über die Grünschnitt- und Knickarbeiten zu
erstellen und bittet die Verwaltung, die gewünschten Arbeiten
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auszuschreiben.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 5 Kenntnisnahme Liste neue Straßenbäume

Die Gemeinde möchte das entfernte Strauch- und Buschwerk, sowie stark
geschädigte Bäume im angemessenen Umfang ersatzpflanzen. Herr
Ladiges verteilt eine Straßenbaumliste (Protokollanlage 2). Die Übersicht
zeigt Pflanzmöglichkeiten von erprobten Straßenbäumen. Alle markierten
Bäume (x) sind als Straßenbegleitgrün und/oder gemeindliche
Landschaftsbäume geeignet.

Das Amt wird gebeten zu prüfen, ob es für die Neupflanzung von Bäumen
in der Gemeinde Fördermöglichkeiten gibt.

zur Kenntnis genommen

zu 6 Ersatzbeschaffung Straßenschilder

Die Straßenschilder auf dem Brückenberg sind nicht mehr stabil. Es
besteht die Gefahr, dass Schilder und Pfosten bei starken Stürmen nicht
Stand halten können.

Der Ausschuss bittet die Verwaltung bis zur nächsten Sitzung, Angebote
für Pfosten 120x120x2500 mmm und Schildträger 200x800 mm in
ähnlicher Holzoptik, oder alternativ in Eichenholz als
Straßenschildbefestigung einzuholen.

Die Schilder beim historischen Wanderweg werden Schritt für Schritt
erneuert.

zur Kenntnis genommen

zu 7 Verschiedenes

Bei der Einwohnerversammlung wurde nachgefragt, wie das neue
Feuerwehrgerätehaus finanziert wird. Herr Ladiges erläutert anhand der
Protokollanlage 3 das Finanzierungskonzept. Die Übersicht soll als
informative Anlage dem Finanzausschuss und der
Gemeindevertretersitzung beigefügt werden.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 04.12.2023

Im Rosengarten gibt es auch massive Straßenschäden.
Der Tiefbautechniker des Amtes wird gebeten, die Schäden zu
dokumentieren und die Gasunie sofort zu kontaktieren, da die Straße im
Beweissicherungsverfahren steht und um die Straßenschäden sofort
beseitigen zu lassen. Die Gemeinde sieht für Fahrradfahrer und
Fußgänger Gefahr in Verzug

Der Ausschuss bittet das Tiefbauamt, um einen Kontoauszug aus dem
Tätigkeitsbereich des Wege- und Unterhaltungsverbandes der Gemeinde
Neuendeich bis zur nächsten Gemeindevertretersitzung, ersatzweise
Bauausschusssitzung.

Herr Mettjes fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Bodenaustausch
beim Neubau des Feuerwehrgerätehauses und bittet den zuständigen
Hochbau-Sachbearbeiter um eine kurze Mitteilung.
Der Ausschuss bittet um einen neuen Bauzeitenplan.

zur Kenntnis genommen

zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Es sind keine Einwohner mehr anwesend.

Gez. (Jan Ladiges)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Franz)
Protokollführerin


